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На минувшей 
неделе 3847 
вып уск ни-
ков из СЗАО 
отпраздно-

вали окончание шко-
лы. 23 и 24 июня прошли 
выпускные вечера.

Многие школы окру-
га продемонстрировали 
свои достижения. В чис-
ле чемпионов по количе-
ству медалей, как всег-
да, Курчатовская школа. 
В этом году 23 выпуск-
ника окончили её на от-
лично. Их, а также ещё 
четырёх победителей 
всероссийских олимпи-
ад, 22 июня поздравил 
президент Националь-
ного исследовательско-
го центра «Курчатов-
ский институт» Михаил 
Ковальчук. Прошла тор-
жественная церемония в 
Доме учёных НИЦ «Кур-
чатовский институт».

Девушки и парни вы-
ходили на сцену за свои-
ми медалями. О каждом 
из них рассказывал ве-
дущий церемонии. Они 
не только достойно учи-
лись, но и участвовали 
в различных олимпиа-
дах, находили время на 
занятия танцами, музы-
кой, живописью, спор-
том. Многие уже опреде-
лились с выбором про-
фессии — пойдут учить-
ся на факультет нано-, 
био-, информационных 
и когнитивных техноло-
гий МФТИ, который го-
товит специалистов для 
работы в Курчатовском 
институте. Ребята меч-

тают стать врачами, ин-
женерами, физиками. 

Одну из выпускниц, 
Веронику Кригер, че-
ствовали дважды — и 
как медалистку, и как 
набравшую 100 баллов 
на ЕГЭ. Девушка сказа-
ла, что станет учёным и 
изменит мир к лучшему. 
Так что, возможно, мы 
ещё услышим о ней, как 
и о других выпускниках 
Курчатовской школы, 

которая входит в чис-
ло 300 лучших учебных 
заведений Москвы и за-
нимает 15-е место в рей-
тинге столичных школ.

— Чем больше бу-
дет образованных, ум-
ных, доброжелательных 
граждан, тем станет луч-
ше жизнь в нашей стра-
не, тем она будет безо-
паснее и комфортнее, 
— сказал Михаил Ко-
вальчук, вручая награ-

ды талантливым вы-
пускникам.

Президент научно-ис-
следовательского центра 
также отметил тот факт, 
что торжественная це-
ремония проходила в 
Доме учёных Курчатов-
ского института. Имен-
но здесь выступали та-
кие люди, как Свято-
слав Рихтер, Мстис-
лав Ростропович, Белла 
Ахмадулина, Владимир 
Высоцкий.

— В местах с такой ат-
мосферой школьники 
становятся патриотами 
своей страны, — сказал 
Михаил Ковальчук.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Выпускница Курчатовской 
школы хочет стать учёным 
и изменить мир к лучшему

Москва
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храм 
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Теперь они 
взрослые

В СЗАО аттестаты 
получили почти
4 тысячи девушек 
и юношей
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ВАШЕ МНЕНИЕ
В прошлый раз мы спросили 
у читателей «СЗ»:
Довольны ли вы тем, что матчи 
Кубка Конфедераций проходят 
в СЗАО?

63% — мне приятно, что событие мирового 
масштаба проходит в округе

23% — мне всё равно
  8% — нет, это создаёт много транспортных 

проблем и других неудобств для жителей
  6% — не люблю футбол и болельщиков

Наш следующий вопрос: 

Как заставить собачников 
убирать за своими питомцами?

ГОЛОСУЙТЕ НА САЙТЕ 

SZAOPRESSA.RU

НОВОСТИ ОКРУГА

За неделю в округе прои-
зошло 3 пожара и 14 воз-
гораний. 

В Хорошёве-
Мневниках —
замыкание в авто

Утром 15 июня недале-
ко от дома 19 на проспекте 
Маршала Жукова вспыхнул 
автомобиль «Нива». При-
ехавшие сотрудники МЧС 
быстро погасили огонь. При-
чиной возгорания стало ко-
роткое замыкание в багаж-
ном отсеке.

На улице 
Народного 
Ополчения 
подожгли дверь

Ночью 16 июня в доме 29 
на улице Народного Ополче-
ния подожгли обшивку две-
ри. Её потушили сами жиль-
цы до приезда пожарных.

В Строгине 
сгорел «Ситроен»

Ночью 18 июня рядом 
с домом 20 на Таллинской 
улице неустановленные 
лица подожгли машину «Си-
троен». Огонь быстро рас-
пространился по салону и 
перекинулся на моторный 
отсек. Прибывшие пожар-
ные потушили пламя.

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПОЖАРЫ

Х рам Новому-
чеников и Ис-
п о в е д н и к о в 
Российских на 
Строгинском 

бул., 14, сдан в эксплуата-
цию. Об этом было объявле-
но во время объезда храмов 
депутатом Госдумы Влади-
миром Ресиным, куратором 
программы строительства 
православных храмов в 
Москве. Его сопровождали 
владыка Парамон (епископ 
Бронницкий) и зам. префек-
та СЗАО Михаил Галанин.

Строительство храма воз-
ле метро «Строгино» велось 
долгих девять лет, сменилось 
несколько подрядчиков. Зато 
теперь это один из самых кра-
сивых храмов Москвы. По-
строенный в лучших тради-
циях старинного зодчества, 
собор бросается в глаза свои-
ми кокошниками, обрамлён-
ными медью, которые при-
дают зданию праздничный 
вид. Кокошники выклады-
вали вручную искусные ма-
стера строительной компа-
нии, ставшей спонсором за-
вершения строительства.

— Следующим шагом ста-
нет возведение приходского 
дома, — сообщил Владимир 
Ресин.

Подходит к концу стро-
ительство ещё одного хра-
ма — Святого великомуче-
ника Димитрия Солунско-
го в Хорошёве-Мневни-
ках (ул. Берзарина, 15). Он 
возводится вместе с домом 
причта. Однокупольный 
храм с шатровой колоколь-
ней даже в незаконченном 
виде выглядит внушитель-
но. Он бесстолпный, то есть 
колонны не будут загоражи-
вать молящимся иконостас. 

— Срок сдачи объекта на-
мечен на конец текущего 
года, — доложили строители.

Как и строгинский, храм 
в Хорошёве возводится по-
среди жилой застройки. 
Как отметил Михаил Га-
ланин, важно было обеспе-
чить подъезды к храму и не 
создавать трудности для 
местных жителей. И это 
удалось.

Третьим пунктом объез-
да стало место, где постро-
ят храм Святителя Николая 
Мирликийского на ул. Авиа-
ционной, вл. 30. Он вырастет 
напротив комплекса «Алые 

паруса», рядом с метро «Щу-
кинская» и ТЦ «Щука». 
Храм строится чуть боль-
ше года, завершаются рабо-
ты нулевого цикла. Это бу-
дет белокаменная церковь в 
новгородском стиле, утопа-
ющая в зелени. 

— Всего в СЗАО сдано два 
храма, семь строятся, во-
семь — в стадии проекти-
рования. И ещё 22 земель-
ных участка готовят к за-
стройке, — рассказал Ми-
хаил Галанин.

Мария ГУСЕВА

Храм Новомучеников 
и Исповедников Российских 

на Строгинском бульваре 
сдан в эксплуатацию

Белокаменная церковь 
вырастет на Авиационной

Ранним утром спаса-
тели станции «Строги-
но» Алексей Евсевичев 
и Дмитрий Некрасов па-
трулировали территорию 
на катере. Вдруг замети-
ли недалеко от станции 
барахтающуюся в воде 
девушку. До неё было ме-
тров 200.

— Она размахивала ру-
ками, звала на помощь. 
Мы поспешили к ней, — 
рассказывает Алексей.

Девушка была в 20 
метрах от берега, ког-
да к ней подошёл катер. 
Дмитрий поймал её за 
руку, Алексей схватил 

за вторую, и её подня-
ли на борт. На ней были 
куртка, рубашка, брюки 
и туфли. К себе она при-
жимала небольшую дам-
скую сумочку. Её отвез-
ли на станцию, отогрели.

На вопросы девушка 
не отвечала. Судя по её 
документам, гражданка 
Киргизии работала в од-
ном из московских мага-
зинов. В сумочке обнару-
жилась справка, что она 
беременна. С диагнозом 
«переохлаждение» её го-
спитализировали в ГКБ 
№67.

Алёна КАЛАБУХОВА

В Строгине спасли 
беременную

Куратор 
строительства 
столичных храмов 
Владимир Ресин 
побывал в СЗАО

Детский хор «Увертюра» из Хорошё ва-
Мневников получил Гран-при Междуна-
родного фестиваля-конкурса «Расцвет та-
лантов». Этот коллектив — часть хора под 
руководством Ольги Островской, который 
существует при ДК «Берендей».

Десятилетняя воспитанница творческо-
го коллектива Таисия Ванина с улицы Мар-
шала Рыбалко в Щукине заняла 1-е место в 
номинации «Академический вокал». Кроме 
того, она в составе трио заняла 1-е место в 
номинации «Ретропесня». 

Помимо учёбы в немецкой школе №1212 
на Октябрьском Поле, юная певица успе-
вает заниматься современными танцами и 
теннисом, учится играть на фортепиано и 
гитаре.  

— У меня есть два брата, — улыбается 
Тася. — Младшему, Мише, только два го-
дика, он толком ещё не умеет говорить, но 
уже пытается напевать, как я. А старший 
брат, Степан, помог мне создать свой соб-
ственный канал на YouTube, где можно де-
литься своими успехами с друзьями.

Ирина ЛАПОВОК

Юная вокалистка 
из Щукина выиграла 
международный конкурс

Тася Ванина успевает заниматься 
танцами и теннисом, учится 
играть на фортепиано и гитаре

Таким будет храм Святителя Николая 
Мирликийского в Щукине

Владимир Ресин с удовольствием зашёл в новый храм Новомучеников и Исповедников 
Российских на Строгинском бульваре

Алексей Евсевичев и Дмитрий Некрасов как раз 
патрулировали территорию на катере

ЧТО ПОСТРОЯТ
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Больше месяца 
назад во дво-
ре куркинской 
школы №1298 
п о с е л и л а с ь 

утка. Она облюбовала 
себе место около нового 
здания, под недавно вы-
саженной ёлкой. Сотруд-
ники школы удивлялись, 
что водоплавающая пти-
ца нашла себе место не на 
берегу водоёма. И вот на 
днях выяснилось, поче-
му утка так долго сидела 
под ёлкой: она высижива-
ла яйца.

— Когда мы пришли в 
школу после выходных, 
то обнаружили четырёх 
маленьких утят, — рас-
сказывает ответственная 
за воспитательную рабо-
ту в школе №1298 Ольга 
Кардаш. — Они бегали 
вокруг мамы, а та про-
должала сидеть на месте.

Рабочие, занимающие-
ся обустройством нового 
здания, специально для 
малышей принесли таз с 
водой. Должны же утята 
где-то учиться плавать!

Через день сотрудники 
школы обнаружили ещё 
четырёх птенцов. После 
этого мама-утка начала 
вставать и ходить вме-
сте со своим выводком 
по клумбе. Но буквально 
через три дня утка забра-
ла своих детей и ушла — 
скорее всего, на Сходню.

 — Мы с коллегами 
считаем появление утят 
в школьном дворе до-
брым знаком, — делится 
впечатлениями дирек-
тор школы Ольга Ярос-
лавская. — Представляе-
те, школу только что по-
строили, а утка уже реши-
ла именно здесь отложить 
яйца и вывести своё по-
томство!

Светлана БУРТ

НОВОСТИ ОКРУГА

Утиная история
Восемь птенцов вылупились во дворе куркинской школы

«Роддомом» 
для пернатых 

оказалась недавно 
высаженная ель

На участке улицы Ниж-
ние Мневники длиной 
около 1 км от дома 13а до 
дома 68 (между поворотом 
на Терехово и проездом 
Главмосстроя) движе-
ние временно ограниче-
но до 30 декабря нынеш-
него года. Как сообщили 
в информационном цен-
тре городского Департа-
мента транспорта, огра-
ничение связано с прод-
лением сроков строи-
тельства южного участка 
Северо-Западной хорды.

Перекрывать Нижние 
Мневники полностью 
не планируют. В тече-
ние всего срока прове-
дения работы на этой че-
тырёхполосной улице бу-
дут затрагивать не более 
одной-двух полос на ка-
ждом отрезке.

Кстати, на тот же срок 
из-за строительства хор-
ды ограничено движение 
и на другом берегу Мо-
сквы-реки, в соседнем 
ЗАО — у дома 2 на Кры-
латской улице. Здесь про-
езжую часть не планиру-
ют сужать более чем на 
одну полосу.

Одновременно ин-
формационный центр 
Дептранса сообщает об 
ограничении движе-
ния на трёхсотметро-
вом участке Таманского 
тупика, прилегающем к 
его перекрёстку с Таман-
ской улицей. Работы на 
инженерных сетях за-
тронут не более одной 
полосы движения. Они 
должны завершиться 25 
августа.

Василий ИВАНОВ

Движение по улице 
Нижние Мневники 
ограничено до конца года

Сборная Чили прове-
ла тренировку с игрока-
ми молодёжного соста-
ва футбольного клуба 
«Строгино» на базе на-
шей команды.

— Общение с игрока-
ми команды Чили про-
ходило через менеджера 
сборной и переводчика, 
— рассказал гендиректор 
ФК «Строгино» Дмитрий 
Струтынский. — Снача-

ла чилийский тренер по-
дошёл к нашим ребятам 
и объяснил, какие зада-
чи стоят перед ними во 
время тренировки.

Чилийская команда 
моделировала игру со 
сборной Германии. Тре-
нер латиноамериканцев 
подсказывал строгин-
цам, что нужно делать в 
каждом упражнении, ка-
кие позиции занимать.

— Чилийцы вели себя 
позитивно, улыбались 
и шутили, — говорит 
Струтынский. — Наши 
ребята внимательно сле-
дили за манерой их игры 
и техническими приёма-
ми.

После тренировк и 
большинство чилийцев 
направились в разде-
валку. А Клаудио Браво, 
Артуро Видаль и Алек-

сис Санчес остались на 
поле ради фотосессии 
со строгинскими игро-
ками.

Президент Федера-
ции футбола Чили Арту-
ро Салах выразил благо-
дарность молодым фут-
болистам и клубу «Стро-
гино» за хорошее поле и 
условия для качествен-
ной подготовки.

Анна КРИВОШЕИНА

Четырёхполоска будет сужаться на одну-две полосы

Игроки ФК «Строгино» 
потренировались со сборной Чили

Звезда чилийцев Алексис Санчес не отказал 
юным строгинцам в фотосессии

Сразу двое учеников 
11-го «А» класса лицея 
№86 им. М.Е.Катукова в 
Строгине получили 100 
баллов на ЕГЭ по литера-

туре. Один из них, Дми-
трий Зайцев, в будущем 
планирует стать редакто-
ром или журналистом.

— Люблю русскую ли-
тературу, — говорит мо-
лодой человек. — Из всего 
прочитанного за послед-
нее время больше всего 
впечатлил Пастернак — и 
стихи, и его роман «Док-
тор Живаго».

Второй ученицей, на-
бравшей 100 баллов на 
ЕГЭ, стала Вероника Виш-
невская.

— Результат экзаме-
на стал для меня шоком, 
— признаётся Верони-
ка. — Задания поразили 
своей сложностью, и я не 
была уверена, что так хо-

рошо с ними справлюсь.
Вероника говорит, что 

литература ей нравилась 
всегда, но особенно она 
полюбила этот предмет в 
последние года два, когда 
в школе начали изучать 
такие серьёзные произве-
дения, как «Война и мир», 
«Преступление и наказа-
ние». Девушка мечтает по-
ступить на факультет жур-
налистики МГУ.

Оба выпускника рас-
сказали, что своими зна-
ниями обязаны учителю 
по литературе и класс-
ному руководителю Еле-
не Владимировне Балан-
диной. Она занималась с 
детьми и на уроках, и по-
сле. Ребятам приходилось 

читать очень много, и не 
только художественную 
литературу, но и произве-
дения критиков, специ-
альные справочники.

Светлана БУРТ

Выпускники строгинского лицея получили 
100 баллов на ЕГЭ по литературе

Название для ново-
го подземного коль-
ца Москвы — Третьего 
пересадочного конту-
ра (ТПК) — предложат 
москвичи. Голосование 
в проекте «Активный 
гражданин» открылось 
21 июня.

Мож но при д у мать 
свой вариант назва-
ния нового кольца или 
предложить оставить 
нынешнее.

ТПК будет новой 
бол ьшой кол ьцевой 

линией метро. Контур 
протянется больше чем 
на 60 километров и со-
единит все радиальные 
ветки на расстоянии до 
10 километров от уже 
существующей Кольце-
вой линии. На ТПК от-
кроют 31 станцию. Здесь 
будет 17 пересечений с 
радиальными линиями 
метро, семь пересадок 
на пригородные элек-
трички и две — на по-
езда Московского цен-
трального кольца.

В ГОРОДЕ

Название Третьему пересадочному 
контуру придумают горожане

Рабочие, занимавшиеся благоустройством, притащили 
для утят тазик с водой

Дима мечтает стать 
журналистом

Задания поразили 
Веронику сложностью
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Ж и т е л и 
с т а р ы х 
с т о л и ч-
ных пя-
тиэтажек 

большинством голосов 
одобрили инициативу 
властей города расселить 
значительную часть вет-
хих домов первого пери-
ода индустриального до-
мостроения. Жители все-
го 466 из 4,5 тысячи домов 
проголосовали за неуча-
стие в программе.

Несмотря на волну нега-
тива, который часто носил 
просто заказной характер, 
горожане приняли реше-
ние изменить свою жизнь 
к лучшему. Мэрия Мо-
сквы смогла организовать 
открытое и честное голо-
сование, а людям был дан 
реальный выбор: выска-
зать своё мнение на ин-
тернет-портале «Актив-
ный гражданин» («АГ»), 
в офисах «Мои докумен-
ты» и на общих собрани-
ях собственников.

Такого не было 
никогда

Как отметил председа-
тель Общественной па-
латы г. Москвы Констан-
тин Ремчуков, активность 
жителей при обсуждении 
программы была выше 
любого прогноза. 

— Для двенадцатимил-
лионного города это уни-
кальный опыт, уникаль-
ное проявление демокра-
тии и создание новой про-
цедуры волеизъявления 
граждан. Впервые голо-
сование длилось не один 
день, как обычно, а месяц 

— с 15 мая по 15 июня, — 
сказал он. 

Впервые были исполь-
зованы новые инстру-
менты — портал «Актив-
ный гражданин» и МФЦ. 
Противники программы 
заранее отказали в дове-
рии этим инструментам 
и требовали принимать 
решение по реновации 
иск лючительно на об-
щем собрании собствен-
ников.

— Но, как показала 
практика, вышли из про-
граммы путём голосо-
вания в системе «АГ» и 
МФЦ жители 276 домов. 
По пулярность общего со-

брания оказалась гораздо 
ниже. Получено всего 40 
протоколов общих собра-
ний против участия дома в 
программе реновации. То 
есть число домов, которые 
для выхода из програм-
мы реновации восполь-
зовались голосованием в 
«АГ» и МФЦ, в семь раз 
больше тех, жители кото-
рых провели общее собра-
ние. Даже для противни-
ков программы выходить 
из неё через «АГ» и МФЦ 
оказалось проще и техно-
логичнее, чем проводить 
общее собрание, — ска-
зал глава Общественной 
палаты. 

Не только 
голосовать, 
но и говорить

— Характерная черта 
нашего общества — это 
недоверие, как во взаимо-
отношениях с властью, так 
и внутри разных социаль-
ных групп. И реновация 
стала той темой, которая 
всколыхнула общество. 
Люди начали общаться 
между собой, создавать 
сообщества за и против 
программы и выходить на 
прямой диалог с руковод-
ством города, — отмети-
ла ещё одну особенность 
обсуждения столичного 
проекта реновации заве-
дующая лабораторией по-
литических исследований 
Высшей школы экономи-
ки Валерия Касамара. 

Она отметила, что высо-
кий показатель участия в 

голосовании с помощью 
платформы «Активный 
гражданин» демонстриру-
ет доверие горожан к со-
временным технологиям. 
Это не только экономит 
время, но и делает про-
цесс голосования макси-
мально прозрачным. 

Признали 
даже скептики

По мнению руководите-
ля практики по оказанию 
услуг госорганам и ком-
паниям госсектора ком-
пании PriceWaterhouse-
Coopers Кирилла Никити-
на, даже скептики согла-
сились с тем, что никаких 
претензий к «Активному 
гражданину» нет. 

— Если достоверность 
голосования на портале 
«Активный гражданин» 
не вызывает ни у кого со-
мнений, а мы видим, что 
43% проголосовавших вы-
брали именно этот меха-
низм, то мне представля-
ется важным в будущем 
предпринять дальней-
шие шаги по легитимиза-
ции этого инструмента. 
Технически наша систе-
ма электронного голосо-
вания намного более ка-
чественно устроена, чем 
во многих других мегапо-
лисах мира, и мы можем на 
неё рассчитывать, — ска-
зал он.

Никитин заявил, что 
ничто не мешает москви-
чам и в будущем по важ-
нейшим экономическим 
и социальным вопросам 
принимать решения, ис-
пользуя эти инструменты. 

Валерий ПОПОВ

Впервые голосование длилось 
не один день, а в течение 

месяца — с 15 мая по 15 июня 

Столичные власти 
объявили архитек-
турный конкурс на 
разработку проектов 
застройки кварталов 
пятиэтажек, которые 
планируется снести 
в рамках программы 
реновации. Об этом 
на своей странице в 
«Твиттере» сообщил 
мэр Москвы  Сергей 
Собянин.

— Наша задача — не 
просто построить но-
вые дома, а создать в 
кварталах реновации 

качественную и при-
влекательную город-
скую среду, — напи-
сал столичный градо-
начальник.

К участию в кон-
к урсе приглашены 
российские и зару-
бежные архитектур-
ные бюро. Среди за-
рубежных участников 
можно выделить бри-
танскую компанию 
Foster+Partners Нор-
мана Фостера. Её стар-
ший партнёр и руко-
водитель службы ди-

зайна Люк Фокс уже 
встретился с Сергеем 
Собяниным. 

Ранее главный ар-
х и тек тор Моск вы 
Сергей Кузнецов за-
явил, что английское 
архитектурное бюро 
Zaha Hadid Architects 
и швейцарское Herzog 
& de Meuron Architekten 
готовы участвовать в 
конкурсе на разработ-
ку концепции застрой-
ки в рамках програм-
мы реновации. 

Валерий ПОПОВ

К проектам застройки кварталов 
привлекут всемирно известных 
архитекторов

Сергей Собянин отметил 
беспрецедентный для Рос-
сии уровень общественного 
обсуждения проекта про-
граммы реновации ветхого 
жилья в столице.

— Уровень развития граж-
данского общества, форми-
рования законодательства 
на федеральном уровне пре-
допределили масштаб дис-
куссии вокруг этой проб-
лемы. Невозможно найти 
москвича, который не знал 
бы об этой программе и не 
сформировал бы отноше-
ние к ней. Более того, во всей 
России внимательно следи-

ли за этой дискуссией, — за-
явил мэр на пленарном за-
седании 8-го Московского 
гражданского форума.

Он поблагодарил всех мо-
сквичей — как сторонников, 
так и противников програм-
мы реновации — за плодо-
творную дискуссию вокруг 
проекта. 

— Главное отличие но-
вой программы в том, что 
она принимается не в кулу-
арах власти, а голосованием 
граждан. Главное решение 
— за людьми, — подчерк-
нул мэр.

Олег ДАНИЛОВ

Сергей Собянин поблагодарил москвичей 
за дискуссию вокруг реновации

Реновацией «рулят» 
сами москвичи
В Москве завершилось голосование по проекту реновации

Ход и итоги 
голосования 
обсудили на 
Гражданском 
форуме

Общественная палата 
столицы собралась на пле-
нарном заседании «Москва. 
Реновация. Строим буду-
щее» 8-го Гражданского 
форума. Члены палаты об-
судили результаты опро-
са москвичей на тему про-
граммы реновации жилищ-
ного фонда. Они отметили 
высокую активность жите-
лей города при обсуждении 
проекта.

Выступивший на пленар-
ном заседании мэр Москвы 
Сергей Собянин поблаго-
дарил всех, кто принял уча-
стие в разработке програм-
мы реновации.

— Особенно важно, что 
жителям города было от-
дано приоритетное право 
по голосованию в рамках 
программы. Мы не мечта-
тели, мы люди конкретных 
дел и понимаем, что у нас 
есть социальные, экономи-
ческие, финансовые, мате-
риальные ограничения. Но 
если мы не будем ставить 
перед собой амбициозные 
задачи, то город переста-
нет развиваться. И я уве-
рен, что если мы и в даль-
нейшем будем решать важ-
ные для города вопросы со-
обща, это пойдёт на пользу 
и городу, и его жителям, — 
сказал мэр.

Он попросил москвичей 
не торопиться принимать 
решение о выходе из про-
граммы, хотя такое право 
дано жителям.  

— Посмотрите, как пой-
дёт реализация програм-
мы, в какие дома будут пе-
реселять жителей. Не нуж-
но спешить, речь идёт о 
вашей судьбе, — отметил 
столичный градоначальник.

Он напомнил, что общие 
собрания ещё идут и срок 
проведения их продлён до 
15 июля.
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В 
День памяти 
и скорби на 
площади Бе-
л о р у с с к о г о 
вокзала про-

ходила акция «Москва. 
Белорусский вокзал. 22 
июня 1941 года». В рам-
ках акции официальный 
представитель Военно-
го комиссариата г. Мо-
сквы Вадим Веденин вру-
чал близким родственни-
кам участников Великой 
Оте чественной войны на-
грады, найденные поис-
ковыми отрядами в ходе 
раскопок в Калининград-
ской области. Эти награ-
ды воины не успели полу-
чить при жизни.

Он любил играть 
на гармошке

Так, две медали «За от-
вагу» были переданы На-
дежде Багрянцевой — 
внучке гвардии красноар-
мейца Фёдора Леонтьеви-
ча Трефилова. Она живёт 
в Митине на Пятницком 
шоссе. На акцию Надежда 
Ивановна пришла вместе 
с двоюродным братом — 
Юрием Трефиловым. 

— Мы были шокиро-
ваны известием, что на-
шлись награды нашего 
деда, — поделилась На-
дежда Ивановна. — Дело 
в том, что всё это вре-
мя наш дедушка считал-
ся без вести пропавшим 
и никто из нас ничего не 
знал о нём. А тут оказа-
лось, что он был приме-
ром мужества и отваги! 

Внуки мало что знают 
о своём деде. Например, 
им известно, что он лю-
бил играть на гармошке.

— Жаль, бабушка не 
дожила до сегодняшнего 
дня. Она всегда верила, 

что её муж — настоящий 
герой, — говорит Юрий 
Трефилов.

Погиб за полгода 
до Победы

В мае 2008 года поис-
ковая группа «Сокол» ра-
ботала в Калининград-
ской области, на грани-
це Нестеровского района 
и Озёрского городского 
округа.

— Поиски велись в 
очень непростых клима-
тических условиях, в бо-
лотах, — рассказал стар-
ший группы Николай Ки-
силь. — Мы нашли и под-
няли останки 12 наших 
бойцов, в том числе гвар-
дии красноармейца Фё-
дора Леонтьевича Трефи-
лова. Рядом с останками 
были найдены награды: 
две медали «За отвагу».

Имена солдат выяснили 
гораздо позже. Для этого 
была проделана огром-
ная работа Управлением 
Министерства обороны 
Российской Федерации 
по увековечению памя-
ти погибших при защите 
Оте чества.

— Мы использовали в 
том числе базу данных 
интерактивного серви-
са «Память народа», — 
рассказывает Игорь Ми-
ронов, начальник воен-
но-мемориального отдела 
Управления Миноборо-
ны. — Нашли представ-
ления к награждению ме-
далями «За отвагу» в Цен-

тральном архиве Москов-
ской области. Нашли и 
внучку Трефилова — Ба-
грянцеву Надежду Ива-
новну, проживающую в 
Митине на Пятницком 
шоссе.

Удалось узнать, что Фё-
дор Леонтьевич родился в 
1908 году в Тульской обла-
сти. Значит, к началу вой-
ны ему было 33 года. Он был 
призван в один из самых 
первых дней — 25 июня 
1941 года, тогда он жил на 
Украине, в Харьковской об-
ласти. Прошёл почти всю 
вой ну и не дожил до Побе-
ды полгода: был убит 4 но-
ября 1944 года.

Такую медаль 
давали 
отчаянным 
смельчакам

В представлении к на-
граждению медалью «За 
отвагу» дословно напи-
сано: «пулемётчик 2-й 
пулемётной роты гвар-
дии красноармеец Тре-
филов награждён за то, 
что в бою в районе дерев-
ни Дудино Орловской об-
ласти 12.07.43 года пер-
вый ворвался в траншеи 
противника и гранатами 
уничтожил шесть немец-
ких солдат».

Вторую медаль он полу-
чил в составе 247-го гвар-
дии стрелкового полка. 
Боец Трефилов, будучи 
ранен, не ушёл с поля боя. 
За все годы войны Фёдор 
Леонтьевич был трижды 
ранен.

Медаль «За отвагу» была 
особенно почитаемой сре-
ди фронтовиков. Она вру-
чалась исключительно за 
личную храбрость, прояв-
ленную в бою. Действова-
ло негласное правило: на-
граждать этой медалью 
только отчаянных смель-
чаков, действительно со-
вершивших подвиг.

Имя гвардии рядово-
го Ф.Л.Трефилова увеко-
вечено на мемориальных 
плитах воинского захоро-
нения на площади Побе-
ды в городе Озёрске Ка-
лининградской области. 
А останки героя захоро-
нены на территории воен-
но-мемориального ком-
плекса «Курган Славы» в 
посёлке Медведевка Гу-
рьевского района Кали-
нинградской области.

Ирина ЛАПОВОК,
Анна КРИВОШЕИНА

ОКРУГ

Фёдор Трефилов был призван 
в первые дни войны — 

25 июня 1941 года

В СЗАО снесли послед-
нюю пятиэтажку первого 
периода индустриального 
домостроения (серия К-7). 
Она находилась по адресу: 
просп. Маршала Жукова, 
35, корп. 2. Это территория 
75-го квартала района Хо-
рошёво-Мневники, рекон-
струкцией которого зани-
мается концерн «КРОСТ». 
Ранее здесь были снесены 
37 ветхих хрущёвок. На их 
месте возводится жилой 
комплекс бизнес-класса 
Welton Park.

Для сноса использова-
ли гидравлические нож-
ницы. Рукав с ножница-
ми захватывал и переку-
сывал панельные пере-
крытия. Чтобы избежать 
чрезмерного запыления 
территории, каждую па-
нель предварительно об-
рызгивали струёй воды.

Эта панельная хрущёв-
ка была построена в 60-х 
годах прошлого века по 
проекту инженера-стро-
ителя Виталия Лагутен-
ко. К моменту демонтажа 

износ дома составил бо-
лее 60%.

— Жильцов начали пе-
реселять ещё в прошлом 
году, — рассказал Алек-
сандр Ефремов, руково-
дитель инвестиционного 
отдела компании-застрой-
щика. 

По словам заместителя 
директора концерна Ма-
рины Любельской, дома 
под переселение, распо-
ложенные в жилом ком-
плексе Welton Park, по сво-
им характеристикам ни-

чем не отличаются от до-
мов коммерческого жилья.

Напомним, всего в на-
шем округе было 107 жи-
лых зданий сносимых се-
рий. Городской бюджет 
взял на себя обязанность 
по сносу и по переселению 
людей из 42 домов, а 65 зда-
ний взял на себя инвестор.

Теперь перед округом 
стоит новая задача — рено-
вация пятиэтажек, жите-
ли которых проголосова-
ли за переезд в новые дома.

Анна КРИВОШЕИНА

Таких домов в СЗАО больше нет
В округе снесли последнюю пятиэтажку серии К-7

К моменту демонтажа износ дома составил более 60%

Технопарку 
«Строгино» 
исполнилось 
10 лет

Первому технопарку столи-
цы «Строгино» исполнилось 10 
лет. Изначально там были толь-
ко бизнес-инкубатор и техноло-
гический парк, в 2014 году по-
явился коворкинг, а в 2015-м 
— центр 3D-прототипирования 
и микроэлектроники. Сейчас 
здесь обеспечен полный цикл 
поддержки технологических 
проектов — от идеи до органи-
зации производства.

Сейчас в технопарке рабо-
тают 42 резидента. Это IТ-ком-
пании, реализующие проекты в 
области биотехнологий и при-
боростроения. 

Технопарк «Строгино» специ-
ализируется на поддержке на-
чинающих предпринимателей. 
В нём созданы благоприятные 
условия для развития иннова-
ций. За 10 лет оттуда вышло 
более 160 компаний, 70 из ко-
торых стали успешными, а 20 
— лидерами в своих областях.

— Выручка наших компаний 
достигает примерно 5 млрд руб-
лей ежегодно, и она стабильна, 
— отметил директор технопар-
ка Сергей Теплов. — За 10 лет 
компании технопарка привлекли 
инвестиций на 2 млрд рублей.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Награды нашли 
родных героя 28 июня в 19.00 в ГБОУ 

«Гимназия №1538»  (ул. 
Митинская, 14) состоится 
встреча префекта СЗАО 
Алексея Пашкова с жителя-
ми. Тема встречи: «О пер-
спективах реализации про-
граммы Правительства Мо-
сквы по реновации жилья, 
связанной со сносом домов 
пятиэтажной застройки в го-
роде Москве».

Префект 
Алексей Пашков 
встретится 
с жителями 
района Митино

Две медали 
«За отвагу» передали 
внучке погибшего 
фронтовика, 
живущей в Митине

Надежда Багрянцева с найденными медалями своего деда и Игорь Миронов, начальник 
военно-мемориального отдела Управления Минобороны, которое помогло установить, кому 
принадлежат награды

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ

 (495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва
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С 
19 июня в Мо-
скве нача-
лась подго-
товка к бла-
гоустройству 

единой пешеходной зоны 
от Красной площади и 
Кремля до парка «Заря-
дье». В этот прогулочный 
маршрут войдут Рыбный 
и Богоявленский пере-
улки, а также Биржевая 
площадь. 

Биржевая 
площадь станет 
пешеходной

Маршрут соединит парк 
«Зарядье» с Никольской 
улицей, которая ведёт от 
Красной площади к Лу-
бянской. Сейчас на Бир-
жевой площади, а также в 
Рыбном и Богоявленском 
переулках приступили к 
ремонту и замене инже-
нерных коммуникаций. 

Участки строительства 
обнесут специальными 
ограждениями. Для пе-
шеходов сделают времен-
ные деревянные настилы 
с пандусами и спусками. 
После замены труб газо-
провода и водопровода 
здесь проложат каналы 
подземной кабельной ка-
нализации, в которые убе-
рут все провода.

После этого на терри-
тории единой пешеход-
ной зоны начнутся основ-
ные работы по программе 

«Моя улица». Там поставят 
бортовой камень, сделают 
мощение крупными гра-
нитными плитами, уста-
новят новые уличные ска-
мейки и фонари с энерго-
сберегающими лампами. 
А осенью высадят дере-
вья. Перекрывать улицы 
на время работ не будут.

В Богоявленском и Рыб-
ном переулках оставят 
проезд для спецтехни-
ки, такси и машин горо-
жан, проживающих и ра-
ботающих на этих улицах. 

Пешеходная часть переул-
ков будет вымощена прак-
тически на одном уровне 
с проезжей. После благо-
устройства на Биржевой 
площади появятся фонтан 
и скамейки для отдыха.

Восстановят 
брусчатку

После окончания работ 
по программе «Моя ули-
ца» возле станций метро 
«Краснопресненская» и 
«Баррикадная» восстано-

вят брусчатку. Завершить 
работы по благоустрой-
ству этой территории пла-
нируется в конце августа. 
На месте парковки воз-
ле стилобата на Кудрин-
ской площади появится 
пешеходная зона. Возле 
этих станций метро вы-
садят более 90 деревьев, 
290 кустарников и 900 кв. 
метров цветников. Также 
здесь откроют велопрокат 
и установят 10 новых оста-
новочных павильонов.

На пересечении Боль-
шой Грузинской и Бар-
рикадной улиц сдела-
ют островок безопасно-
сти. Пешеходам будет 
удобно перемещаться от 
главного входа в Москов-
ский зоопарк к высотке 

на Кудринской площади.
Во время работ по благо-

устройству перекроют по 
одной полосе на обеих сто-
ронах улицы Баррикадной. 
А для пассажиров метро-
политена проход к стан-
циям оборудуют специ-
альными настилами.

История 
под ногами

В ходе работ по про-
грамме «Моя улица» ар-
хеологи обнаружили на 
Сретенке древнейший 
кремневый резец. Арте-
факт нашли во время ра-
бот по замене коммуни-
каций около дома 34/1. 
Древние люди использо-
вали резцы для обработ-

ки костей, кожи, рогов и 
некоторых пород камней. 
Резец считается одной из 
самых древних находок, 
обнаруженных в ходе бла-
гоустройства по програм-
ме «Моя улица», его отно-
сят к эпохе неолита. Резец 
— одно из наиболее рас-
пространённых орудий 
труда того времени.

Кроме того, во время 
работ по программе «Моя 
улица» в районе дома 10 на 
Покровском бульваре на-
шли фрагмент концево-
го скребка, который от-
носится к более древне-
му периоду — мезолиту. 
Скребок сделан из удли-
нённой пластинки камня 
с заострённым лезвием 
на конце. Древние люди 
могли использовать его в 
быту и в хозяйстве, напри-
мер для работы со шкура-
ми животных.

Благодаря работе архео-
логов в рамках программы 
«Моя улица» найдено уже 
более тысячи артефактов. 
Среди них фундаменты 
четырёх древних церк-
вей, колодец времён Ека-
терины II, финно-угор-
ская «шумящая» подве-
ска и именное рыбацкое 
грузило. Также археологи 
нашли клад медных монет, 
тайные комнаты в Китай-
городской стене и серебро 
в шахматной фигуре вре-
мён Ивана Грозного.

Алёна ДРОЗДОВА

От Кремля до «Зарядья» 
прогуляемся пешком

На Биржевой площади 
появятся фонтан 

и скамейки для отдыха

Масштабное благоустройство столицы по программе «Моя улица» продолжается

У ворот Александровско-
го сада 20 июня собрались 
учащиеся, педагоги, ветера-
ны из пяти округов Москвы, 
чтобы почтить память пав-
ших в Великой Отечествен-
ной войне, возложить цветы 
и поставить свечи к Могиле 
Неизвестного Солдата. 

Организатор акции «Путь 
солдата» — депутат Государ-
ственной думы Ирина Белых. 
Трижды в год — в декабре, мае 
и июне — в Александровский 
сад приезжают школьники, 
их родители, педагоги и вете-
раны, чтобы возложить цветы 
к Вечному огню.

— Каждый раз в этой па-
триотической акции уча-

ствуют разные люди, — го-
ворит Ирина Белых. — В об-
щей сложности Вахту Памя-
ти в Александровском саду 
провели более 1500 человек 
из разных округов Москвы. 
Самое главное, что дети 
здесь — вместе со взрослы-
ми, так как именно от них 
они узнают о событиях исто-
рии, которые нельзя забы-
вать. 

Перед началом акции 
старшеклассники, участ-
ники проекта «Москов-
ский экскурсовод», кото-
рый также реализуется по 
инициативе Ирины Белых, 
провели экскурсию, посвя-
щённую 50-летию со дня 

зажжения Вечного огня.
— Мы уже второй раз при-

нимаем участие в акции 
«Путь солдата», — говорит 
директор школы №2005 Еле-
на Савчук. — Такие патрио-

тические акции очень важ-
ны, так как воспитывают в 
детях трепетное отношение 
и любовь к своему городу и 
стране. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

Цветы и свечи к обелиску
Школьники, педагоги и жители СЗАО 
приняли участие в городской акции 
«Путь солдата»

Более 50 истори-
ческ их построек 
вдоль Московского 
центрального коль-
ца (МЦК) в ночное 
время будут подсве-
чиваться белым цве-
том. «До конца этого 
года более 50 исто-
рических зданий 
вдоль Московского 
центрального коль-
ца (МЦК) украсят 
светодиодной под-
светкой. Большая 
часть этих домов — 
памятники архи-
тектуры», — сооб-
щает официальный 
портал Правитель-
ства Москвы.

Уточняется, что 
более 30 таких зда-
ний имеют статус 

объектов культур-
ного наследия. В 
прошлом году они 
были отреставри-
рованы. Всего архи-
тек т у рно-х удоже-
ственную подсвет-
ку получат объек-
ты 15 исторических 
стан ц и й вбл изи 
п латформ МЦК. 
Речь идёт о станци-
ях «Андроновка», 
«Угрешская», «Куту-
зовская», «Лихобо-
ры», «Владыкино», 
«Ростокино», «Бело-
каменная», «Лефор-
тово», «Кожухово», 
«Пресня», «Серебря-
ный Бор», «Черкизо-
во», «Канатчиково», 
«Воробьёвы горы» и 
«Подмосковная».

Здания у МЦК получат 
подсветку, в том числе 
у станции «Серебряный Бор»

Так должен выглядеть парк «Зарядье»

Депутат Госдумы Ирина Белых (справа) 
вместе с другими участниками акции

M
O

S.
RU

 



7МОСКВА. СЕВЕРО-ЗАПАД  

№24 июнь 2017

WWW.SZAOPRESSA.RU ПОДРОБНОСТИ

В ыбрать кон-
трактную 
службу вме-
сто срочной 
теперь могут 

выпускники колледжей. 
Соответствующие по-
правки в закон «О воин-
ской обязанности и во-
енной службе» президент 
Владимир Путин подпи-
сал в мае. Раньше такая 
возможность предостав-
лялась только выпускни-
кам вузов. Об особенно-
стях службы по контрак-
ту рассказал военный 
комиссар Тушинского 
района Олег Вишняков.

Выбор 
для выпускников 
вузов 
и колледжей

Выбрать контрактную 
службу вместо срочной 
могут выпускники вузов 

и колледжей. Контракт с 
ними заключается на два 
года и затем по их желанию 
продлевается. Расторгнуть 
контракт можно в любое 
время. Однако есть важ-
ный нюанс: если парень 
прослужил по контрак-
ту менее двух лет, то сразу 
домой он не уедет, а пой-
дёт дослуживать срочную.

— Ведь два месяца служ-

бы по контракту засчи-
тываются как один месяц 
срочной, — пояснил Олег 
Вишняков.

Служба 
по профессии

В год военкомат Тушин-
ского района направляет 
на контрактную службу 
порядка 50 ребят. Четверть 

из них — выпускники ву-
зов. Как правило, парни 
просятся туда, где приго-
дится их профессия.

— Недавно выпускник 
медвуза ушёл служить 
по контракту хирургом в 
Военный госпиталь име-
ни Бурденко, — говорит 
Олег Вишняков.

В армию выпускники ву-
зов уходят рядовыми, одна-
ко затем получают звания. 
Антон Якубовский из Ми-
тина больше года служит в 
мотострелковой бригаде в 
Тёплом Стане. Сначала был 
рядовым-водителем, одна-
ко недавно ему присвоили 
звание младшего сержанта 

и сейчас обещают напра-
вить на курсы офицеров.

— Я окончил Универси-
тет МВД по специально-
сти «психолог». В армию 
пошёл, потому что работу 
не мог найти. В этом году 
даже участвовал в параде 
Победы: был командиром 

БТР «Бумеранг», — гово-
рит Антон. 

После срочной 
тоже возьмут

Но чаще всего на кон-
трактную службу идут уже 
после срочной. Свой выбор 

парни объясняют желани-
ем остаться в армии. Наи-
большей популярностью 
пользуются среди них воз-
душно-десантные войска и 
спецназ, которые в армии 
считаются элитными.

— Да и денежное до-
вольствие в них повыше, 
— объясняет военком. 

Впрочем, есть среди 
контрактников и те, кто 
возвращается в часть, где 
служили срочную. 

— Например, один мо-
лодой человек уехал в 
Тулу, где во время сроч-
ки был командиром ору-
дия. Недавно он получил 
офицерское звание и заоч-
но окончил вуз, — говорит 
Олег Вишняков.

Только 
в рабочее время

Зарплата новичков неве-
лика: 20 тыс. рублей. Од-
нако её размер зависит не 
только от выслуги лет, но и 
от качества службы и даже 
от показателей по физпод-
готовке, поэтому уже че-
рез год-два можно рассчи-
тывать на 30-40 тыс. рублей. 

В отличие от срочников 
контрактники обязаны 
находиться в части в рабо-
чее время — с 8.30 до 18.00. 
Для проживания предо-
ставляется комната в об-
щежитии. Через два года 
службы можно оформить 
военную ипотеку.

— Выплачивается она, 
как правило, в течение 10 
лет, — сообщил военный 
комиссар. 

Роман ФЛЕЙШЕР

О службе по контракту рассказал военный комиссар Тушинского района

Нужно быть физически крепким
— Если здоровье хорошее, тогда возьмут в ВДВ и на флот. 

С незначительными ограничениями, например по зрению, ухо-
дят в вой ска связи или ПВО, — говорит военком Олег Вишня-
ков. — Ещё ребята сдают нормативы по физической подготов-
ке: нужно 10 раз подтянуться и 35 раз отжаться, а затем пробе-
жать 100 метров и километр.

На контрактную службу не берут с судимостью, даже если 
она погашена.

КСТАТИ

ре
кл

ам
а 

17
62

«Москва. Северо-Запад» 
в вашем телефоне!

Ждите обновлений, 
будьте счастливы!

Пять поводов 
установить мобильное 
приложение «СЗ»:
1. Устанавливается за 15 секунд
2. Весит всего 2 мегабайта
3. Не загружает память девайса
4. Чистая строка уведомлений
5. Мгновенное обновление

Как установить:
Заходите в магазин Google Play
Вводите в поиск «Москва. Северо-Запад»
Устанавливаете
Радуетесь

Контрактники находятся 
в части с 8.30 до 18.00 

и имеют комнату в общежитии 

Четверть контрактников — 
выпускники вузов

Армии нужны 
водители и хирурги

РИ
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Пс и х о л о -
ги различа-
ют три вида 
само оценки 
— завышен-

ную, адекватную и зани-
женную. Людям с низ-
кой самооценкой обыч-
но живётся тяжелее все-
го. Они не уверены в себе, 
с трудом принимают ре-
шения, постоянно срав-
нивают себя с окружаю-
щими. Как повысить са-
мооценку, «СЗ» расска-
зала психолог филиала 
«Северо-Западный» Мо-
сковской службы психо-
логической помощи насе-
лению Ирина Поташова.

Не ставьте 
недостижимых 
целей

— Одна клиентка, мо-
лодая девушка, жалова-
лась на проблемы, свя-
занные с заниженной 
самооценкой. Она по-
стоянно сравнивала себя 
с некоторыми подруга-
ми и считала себя хуже 
их. Дело в том, что эти 
подруги были общитель-
ными и активными, уме-
ли искромётно шутить. 
Именно такими, по её 
мнению, должны быть 
успешные люди. А сама 
девушка была скромной 
и немногословной…

Выяснилось, что де-
вушка ставит перед собой 
невыполнимую задачу. 
Дело в том, что у каждо-
го человека есть врождён-
ные особенности нервной 
системы, которые не ме-
няются в течение всей 
жизни. По темпераменту 
эта девушка — флегма-

тик. А душой компании 
и лидерами, как прави-
ло, становятся сангви-
ники или холерики: они 
быстро реагируют, мо-
ментально находят нуж-
ные слова, хотя и воспри-
нимают информацию бо-
лее поверхностно. 

Флегматики же более 
медлительные, но при 
этом — основательные. 
Они могут быть хороши-
ми собеседниками, на 
них всегда можно поло-
житься. Именно за это 
их и ценят окружающие.

В результате девушке 
пришлось смириться с 
тем, что такой, как под-
ружки, ей не стать. Од-
нако вскоре после это-
го «принятия себя» у неё 
появилась уверенность 
в своих силах, она стала 

более раскованной в об-
щении. 

Так что не стоит пы-
таться прыгнуть выше 
головы или стремиться 
стать лучше всех. Заду-
майтесь над своими кри-
териями оценки себя, 
насколько реалистич-
ные цели вы ставите пе-
ред собой.

Дайте себе право 
на ошибку

— Люди с заниженной 
самооценкой часто боят-
ся принять неверное ре-
шение, совершить ошиб-

ку. А если это случает-
ся, корят себя и ругают. 
Представьте, например, 
заседание суда, где судья 
выслушивает только об-
винительную сторону и 
не даёт слова защите. На-
сколько объективен при-
говор, вынесенный толь-
ко на основании обвине-
ний? Примерно такое 
действо происходит в го-
лове у этих людей.

Но вместо того, чтобы 
критиковать себя, луч-
ше сказать: «Я имею пра-
во на ошибку и воспри-
нимаю её, как урок, а не 

как трагедию». Есть такая 
статистика: около 80% 
принимаемых решений 
в результате оказывают-
ся ошибочными. 

Постройте 
внутреннюю 
опору

— Те, у кого самооценка 
занижена, очень воспри-
имчивы к общественно-
му мнению. Кто-то плохо 
отозвался о них или косо 
посмотрел — и всё, само-
оценка упала ещё ниже.

Такие люди часто при-
держиваются принци-

па «со стороны виднее». 
Им не хватает внутрен-
ней опоры, а строить эту 
опору нужно самостоя-
тельно. Например, соста-
вить список своих дости-
жений и повесить его на 
видное место. Ещё можно 
попросить близких людей 
перечислить ваши силь-
ные стороны. Одна моя 
клиентка развесила дома 
свои самые удачные фо-
тографии, дипломы. Гля-
дя на них, она чувствова-
ла себя спокойнее и уве-
реннее, особенно в слож-
ные моменты жизни.

Осторожнее 
с детьми!

— Самооценка фор-
мируется в раннем дет-
стве. Она во многом зави-
сит от того, как к ребён-

ку относились родители. 
Не стоит сравнивать ре-

бёнка с другими детьми. 
Это самый верный путь к 
занижению самооценки. 
Сравнивать можно толь-
ко с ним же самим. На-
пример: «Прошлую чет-
верть ты закончил лучше, 
чем эту». Если ребёнок 
совершил плохой посту-
пок, не стоит говорить, 
что он такой-сякой. Этот 
поступок плохой, а ребё-
нок как был, так и остал-
ся для вас хорошим, и вы 
его любите.

Часто родители с низ-
кой самооценкой, сами 
того не замечая, зани-
жают самооценку у ре-
бёнка. Поэтому так важ-
но разобраться со своими 
проблемами и научиться 
жить в гармонии с собой.

Анна КРИВОШЕИНА

Жить в гармонии 
с собой О том, как повысить 

самооценку, рассказала 
психолог из окружного 
филиала Московской 
службы психологической 
помощи

Полезно составить список 
своих достижений 

и повесить его на видное место

Елена Жарова:
Двери нашего 
филиала ТЦСО 
открыты 
для всех

Елена Жарова уже пять 
лет возглавляет филиал «Се-
верное Тушино» территориаль-
ного центра соцобслуживания 
«Тушино».

— За эти годы удалось кар-
динально изменить работу. 
Появилась возможность ока-
зывать помощь населению по-
средством электронных серти-
фикатов, заказывать докумен-
ты через автоматизированную 
систему государственных и му-
ниципальных услуг и функций, а 
не гонять людей по разным ор-
ганизациям. Теперь можно пе-
речислять баллы (виртуальные 
деньги) на карточку москвича, и 
они могут отовариваться в ма-
газинах путём списания бал-
лов с карточки, — рассказыва-
ет Елена Борисовна.

По её словам, главное в ра-
боте — это индивидуальный 
подход к проблеме каждого 
жителя.

— Двери нашего филиала 
ТЦСО открыты для всех, кто 
одинок, кто не знает, как прове-
сти досуг, кому нужны помощь и 
общение. В отделении дневно-
го пребывания работают круж-
ки, компьютерные курсы, ведёт-
ся запись инвалидов в бассейн, 
проводятся экскурсии, посеще-
ние музеев, выставок. С июля у 
нас начинается интересная куль-
турная программа для жителей, 
с которой можно ознакомиться в 
филиале. Мы работаем каждый 
день с 9.00 до 20.00, в пятницу до 
19.00, в субботу с 9.00 до 17.00, 
— добавляет Жарова.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

ЛЮДИ ДЕЛА

Если самооценка падает от малейшего косого взгляда, 
это можно побороть
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У нас красивая 
набережная, но она 

вся «заминирована» 
собаками. Как заставить 
собачников платить штраф 
за оставленную животным 
кучку?

Елена Петровна,
набережная Новикова-Прибоя

Наказание для хозяев 
за загрязнение террито-
рии существует. В столич-
ном Законе от 26.09.2001 г. 
№48 «Об особо охраня-
емых природных терри-
ториях в городе Москве» 
говорится о том, что вы-
гул собак в границах за-
поведных участков осо-
бо охраняемой природ-
ной территории являет-
ся нарушением режимов 
охраны ООПТ и влечёт за 
собой административное 
наказание.

Выгул собак также регу-
лируется статьей 5.1 «На-
рушение правил содержа-
ния домашних животных» 
Кодекса города Москвы об 
административных пра-
вонарушениях. Загряз-
нение домашними жи-
вотными общественных 
мест влечёт наложение 
административного штра-
фа на граждан в размере 
от 1 до 2 тыс. рублей.

На практике же вла-
дельцев собак практиче-
ски не штрафуют. Усле-
дить за каждым собачни-
ком сотрудники правоох-
ранительных органов не 
в состоянии. Единствен-
ный выход: приучать лю-

дей убирать за своими пи-
томцами. Тем более что 
оставленные собаками 
экскременты вредят го-
роду.

— Большая концентра-
ция органических загряз-
нений ведёт к закислению 
почвы, что оказывает не-
гативное влияние на фло-
ру территории, — поясня-
ют специалисты столич-

ного Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды.

Убирать за своими жи-
вотными нужно, и это 
не обсуждается. Но как 
именно это делать — во-
прос спорный.

Например, руководи-
тель клуба аджилити из 
СЗАО Елена Блинникова 
убеждена, что собирать 

отходы жизнедеятель-
ности собак в пластико-
вые пакеты — это не вы-
ход, поскольку пластик 
разлагается в тысячи раз 
дольше, чем экскременты. 
Она считает, что культуру 
уборки за своей собакой в 
нашей стране нужно раз-
вивать. Было бы здорово, 
если бы пример правиль-
ного поведения показы-
вали уважаемые люди — 
политики, артисты, звёз-
ды шоу-бизнеса. Человек, 
убирающий за животным, 
должен сознавать, что он 
делает правильное дело.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Концентрация органических 
загрязнений закисляет почву 

и вредит флоре

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

С 1 июля 2017 года в Мо-
скве вырастет плата за 
жилищно-коммуналь-
ные услуги. Новые ставки 
и тарифы утверждены по-
становлением Правитель-
ства Москвы №848-ПП от 
13 декабря 2016 года. До-
кумент размещён на пор-
тале мэрии Москвы mos.
ru. Также данная инфор-
мация имеется в управля-
ющих компаниях.

 Соцнаём
Обратите внимание, 

что действуют разные 
ставки платы за соцнаём 
в муниципальных квар-
тирах. Так, плата за соц-
наём для нанимателей 
жилья, не пользующих-
ся льготами, с 1 июля 2017 
года составит 21,10 руб./
кв. м. А вот нанимате-
ли жилья, получающие 
льготы и субсидии по 
оплате жилья и жилищ-
но-коммунальных услуг, 
будут платить 3,51 руб./
кв. м (в домах без лифта 
— 1,48 руб./кв. м). 

 Содержание и ремонт
Новая плата за содер-

жание и ремонт жилых 
помещений составит 
27,14 рубля. 

 Водоснабжение
Холодная вода будет 

стоить 35,40 руб./куб. м; 

горячая вода — 180,55 
руб./куб. м; водоотведе-
ние — 25,12 руб./куб. м. 

 Газ 
Плата за кубометр 

природного газа соста-
вит 6,40 рубля.

 Отопление
Плата за отопление со-

ставит 2199,24 руб./Гкал 
(МОЭК).

 Электроэнергия
За электроэнергию в 

домах с электроплита-
ми будем платить:

— при однотарифном 
учёте: 4,04 руб./кВт;

— при двухтарифном 
учёте: 1,26 руб./кВт — 
ночью; 4,65 руб./кВт — 
днём;

— при трёхтарифном 
учёте: 1,26 руб./кВт — но-
чью; 4,85 руб./кВт — пик; 
4,04 руб./кВт — полупик.

Плата за электроэнер-
гию в домах с газовыми 
плитами составит:

— при однотарифном 
учёте: 5,38 руб./кВт;

— при двухтарифном 
учёте: 1,79 руб./кВт — 
ночью; 6,19 руб./кВт — 
днём;

— при трёхтарифном 
учёте: 1,79 руб./кВт — но-
чью; 6,46 руб./кВт — пик; 
5,38 руб./кВт — полупик.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какие тарифы 
на ЖКУ установлены 
с июля 2017 года

Елена Петровна устала ходить 
по любимой набережной 
Новикова-Прибоя, как сапёр

«Заминированная» 
набережная Как заставить 

собачников 
убирать за своими 
питомцами?

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

 (495) 681-3645
SZAOPRESSA@MAIL.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва
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Прокуратура Северо-За-
падного администра-
тивного округа утвер-
дила обвинительное 

заключение по уголовному делу 
в отношении группы мошенни-
ков, которые обманом завладели 
деньгами десятков пенсионеров.

Пустышки 
вместо приборов

Под прикрытием благовидного 
дела — продажи лечебных прибо-
ров — в нашем округе два с поло-
виной года действовала преступ-
ная группа. В неё входили девять 
москвичей и жителей Подмоско-
вья в возрасте от 46 до 57 лет. Ко-
стяк составляла немолодая су-
пружеская пара: генеральный ди-
ректор компании Виктория и до-
мохозяин Сергей Усовы (имена и 
фамилии изменены). Мошенни-
ки раскрутили «фирму», в кото-
рой у каждого злоумышленника 
была определённая роль. 

В составе преступного сообще-
ства было несколько подразделе-
ний: колл-центр с операторами, 
принимающими заказы, служ-
ба курьерской доставки, специ-
алисты по рекламе. Обманывать 
граждан мошенники решили от 
имени ООО «Анкор», в котором 
курьером работала одна из со-
общниц.

Злоумышленники разместили 
рекламные объявления на ра-
дио о продаже различных при-

боров, оказывающих лечебное 
воздействие на сосуды и сердце. 
Разговаривая по телефону с же-
лающими поправить здоровье 
пенсионерами, они представ-
лялись высококвалифициро-
ванными врачами и предлага-
ли приобрести аппараты «Кар-
диол эффект», «Кардибиотонг», 
«Артеснорм», особо подчёрки-
вая «эффективность» и «уни-
кальность» приборов. Цена на 
приборы от сердечных болезней 
была соответствующая: пенси-
онеры были готовы отдать за 
восстановление здоровья от 10 
до 28 тыс. рублей. Но по факту 
они получали лишь пустые кор-
пуса от приборов, без начинки. 
Их поставлял один из сообщ-
ников, генеральный директор 
компании по производству ме-
дицинской техники. Привозил 
этот «ценный» товар курьер, с 
которым старики расплачива-
лись наличными. 

Чуда не случилось
Эффекта плацебо не получи-

лось, и обманутые пенсионеры 
начали обращаться в правоохра-
нительные органы. Членов груп-
пы задержали.

Следствием установлено, что от 
действий мошенников за два года 
пострадали 67 пенсионеров в воз-
расте от 50 до 90 лет. Им причи-
нён ущерб на общую сумму, пре-
вышающую 1 млн рублей.

Прокуратурой Северо-Западно-
го административного округа уго-
ловное дело направлено в Тушин-
ский районный суд. Семеро обви-
няемых находятся под домашним 
арестом, двое — под подпиской о 
невыезде. Главным фигурантам 
преступных деяний может грозить 
до пяти лет тюремного заключе-
ния за организацию преступно-
го сообщества и мошенничество.

Анна САХАРОВА
По информации Прокуратуры СЗАО

Лечили воздухомУкрал стекло 
в Северном 
Тушине

В полицию обратился 
69-летний житель Северно-
го Тушина. Он рассказал, что 
ночью его автомобиль, при-
паркованный возле дома 85 
на улице Свободы, оказал-
ся объектом преступного 
интереса. Злоумышленник 
украл магнитолу, а вместе с 
ней уволок и заднее ветро-
вое стекло. Вскоре сотрудни-
ки правоохранительных ор-
ганов задержали похитите-
ля — молодого безработного 
местного жителя. Возбужде-
но уголовное дело.

В Митине пьяного 
высадили 
из «Ягуара»

Инспекторы ГИБДД оста-
новили для проверки доку-
ментов на Пятницком шоссе 
подозрительную иномарку. 
За рулём «Ягуара» оказал-
ся не так давно лишённый 
прав 26-летний москвич. К 
тому же водитель дорогого 
авто был в состоянии алко-
гольного опьянения. От ме-
дицинского освидетельство-
вания молодой человек от-
казался. Возбуждено уго-
ловное дело.

В Строгине 
закрыли 
«клубничный» 
притон

В полицию поступила ин-
формация, что на съёмной 
квартире на улице Маршала 
Катукова в районе Строги-
но базируется салон интим-
утех. Там стражи порядка и 
задержали двух путан, при-
езжих из ближнего зарубе-
жья, а также их начальницу 
— 46-летнюю жительницу 
Подмосковья. В отношении 
женщины-организатора воз-
буждено уголовное дело. А 
её «подопечные» привлече-
ны к административной от-
ветственности.

Анна САХАРОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Владелица квартиры 
в доме на проезде До-
нелайтиса более 10 лет 
наблюдается в психо-
неврологическом дис-
пансере с диагнозом 
«шизофрения». Болез-
ненным состоянием 
законной хозяйки вос-
пользовались злоумыш-

ленники. Они заменили 
в её паспорте фото и от 
имени несчастной про-
дали её двухкомнатную 
квартиру. Таким обра-
зом мошенники поло-
жили в карман 5 млн 
рублей.

Окружная прокурату-
ра добилась восстанов-

ления прав женщины. 
Решением Тушинского 
районного суда продажа 
квартиры признана не-
действительной. Испол-
нение решения контро-
лируется прокуратурой.

Анна САХАРОВА
По информации Прокуратуры 

СЗАО

Жительнице дома на проезде 
Донелайтиса вернули квартиру

Разговаривая по телефону, 
негодяи представлялись 

высококвалифицированными врачами

Житель улицы Кулакова 
на ночь припарковал свой 
автомобиль недалеко от дома 
25. Выйдя утром на улицу, он 
обнаружил, что багажник 
машины вскрыт и из него 
пропало пять шин стоимо-
стью 12 тыс. рублей. Муж-
чина обратился в полицию.

Стражи порядка просмо-
трели камеры видеонаблю-

дения, опросили очевидцев. 
Злоумышленника задержа-
ли у него дома на Таллин-
ской улице. Это 26-летний 
приезжий из Тверской об-
ласти. К моменту ареста 
шины он успел продать. 
Возбуждено уголовное дело. 
Ему может грозить до двух 
лет лишения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

На улице Кулакова украли шины

15
66

Группа мошенников обманула 67 пенсионеров
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В 
Россию джи-
г овые п ри-
манки пришли 
из США около 
10 лет назад. И 

сразу же стали очень по-
пулярны среди рыболо-
вов. Объясняется это про-
сто: джигом можно ловить 
на глубине, где чаще все-
го обитает крупная рыба.

Что понадобится но-
вичку для ловли джигом 
и есть ли шанс поймать 
что-нибудь на эту снасть 
в водоёмах Москвы, рас-
сказал житель Южного 
Тушина, неоднократный 
призёр региональных со-
ревнований по рыбной 
ловле Дмитрий Коробов.

1 Какая рыба 
ловится джигом?

Джиг — это силиконо-
вая, как правило, при-
манка с грузиком и крюч-
ком, которая имитирует 
маленькую рыбку. Ло-
вится на него в основном 
хищник — судак, щука, 
окунь, иногда жерех. Мой 
самый большой трофей — 
щука на 6 килограммов.

Однако поклёвки мир-
ной рыбы — леща, плот-
вы и даже карася — тоже 
вероятны. Ведь джиговую 
приманку такая рыба мо-
жет воспринять как кон-
курента за пищу и поста-
рается её отпугнуть — и в 
итоге может попасться на 
крючок. У меня на джиг 
как-то клюнул трёхкило-
граммовый лещ.

2 Как пользоваться 
этой приманкой?

В основном джигом ло-
вят рыбу, которая нахо-
дится на глубине трёх и 
более метров. После за-
броса приманке дают опу-
ститься на дно, далее де-
лают два-три оборота ка-
тушкой и выдерживают 
паузу в несколько секунд 
для её падения. В итоге 
она то опускается, то под-
нимается, что всегда при-
влекает внимание донного 
хищника. Поклёвка чаще 
всего происходит на паде-

нии. Когда поклёвка про-
исходит, кончик спин-
нинга импульсивно на-
гибается вперёд, рука чув-
ствует лёгкий удар, так что 
не заметить поклёвку не-
возможно. 

3 Где лучше 
ловить?

Чаще всего хищник 
держится в местах пере-
пада глубин, например 
около ям. На реке над та-
кими местами, как пра-
вило, образуются неболь-
шие завихрения воды, 
которые видны невоору-

жённым глазом. Перепад 
глубин есть и там, где в 
реку с берега уходят не-
большие ложбинки или 
овражки.

На стоячей воде трудно 
найти перепад глубин, по-
этому советую, идя по бе-
регу, забрасывать спин-
нингом приманку и от-
считывать время до её 
падения. Ловить лучше 
на участках, где разни-
ца во времени составля-
ет порядка 4-5 секунд. На 
водоёмах со стоячей во-
дой очень удобно ловить 
с лодки, однако и с бере-

га рыбалка тоже будет ре-
зультативной. 

4 В Москве можно 
что-нибудь 

поймать на джиг?
В Москве-реке клю-

ют щука, судак, окунь и 
даже бычок. Можно по-
пробовать половить на 
Сходненском деривацион-
ном канале. Много рыбы 
на водохранилищах Под-
московья, в частности на 
Истринском, Учинском и 
Рузском. Ловить советую 
в утренние или вечерние 
часы, когда хищник выхо-
дит кормиться.

5 Что потребуется 
новичку 

для рыбалки?
Новичкам советую на-

чинать ловить на твисте-
ры. По виду эти силиконо-
вые приманки напомина-
ют вопросительный знак. 
Для рыбалки достаточ-
но иметь приманки цвета 
машинного масла, а так-
же тёмно-зелёного, яр-
ко-красного и жёлтого от-
тенков. Набор из 8-10 тви-
стеров одного цвета стоит 
рублей 150.

Ещё нужны грузила и 
специальные офсетные 
крючки. Набор грузил 
обойдётся в 30-50 рублей, 
набор крючков — в 100-
150. Как собрать из твисте-
ра, грузила и крючка джи-
говую снасть, рассказыва-
ется на всех рыболовных 
сайтах, на эту тему можно 
найти даже видеоуроки.

Чтобы забрасывать при-
манку, потребуется, есте-
ственно, удилище. Нович-
кам рекомендую исполь-
зовать удочку с тестом от 
10 до 30 граммов. Тест — 
это характеристика удоч-
ки, его указывают рядом с 
ручкой удочки.

Бюджетный вариант 
обойдётся в 1,5-2 тыс. 
руб лей. Столько же сто-
ит катушка. Леску лучше 
брать плетёную диаме-
тром 0,15 мм. Её цена 500 
рублей.

Роман ФЛЕЙШЕР

Щука клюёт 
на силикон

Мирная рыба тоже хватает 
джиг — однажды попался 
трёхкилограммовый лещ

Пять вопросов о ловле рыбы джигом

Секреты 
пляжного стиля 
раскроют 
в Южном Тушине

Во дворце культуры «Са-
лют» пройдёт бесплатный ма-
стер-класс «Секреты пляжно-
го стиля». Проведёт его экс-
перт моды, имидж-стилист 
международного уровня 
Ольга Меньшикова. На заня-
тие приглашаются женщины 
всех возрастов.

— Мастер-класс рассчитан 
на три часа, — прокомменти-
ровала координатор проекта 
Анна Федурина. — Сначала 
будет лекция: стилист расска-
жет, как правильно подбирать 
купальник, пляжную сумку, 
обувь, солнцезащитные очки 
и бижутерию, продемонстри-
рует фотографии.

Во второй части занятия 
Ольга Меньшикова ответит 
на вопросы из зала и даст 
индивидуальные рекоменда-
ции всем желающим.

— В своей работе Ольга 
делает акцент на индивиду-
альной стилистике. Поэтому 
она с удовольствием разберёт 
образ каждой участницы ма-
стер-класса: расскажет, какие 
детали нужно подкорректиро-
вать, а какие, наоборот, по-
добраны правильно и со вку-
сом. При этом советы будут 
касаться не только пляжно-
го стиля, но и повседневной 
одежды, — добавила коорди-
натор проекта.

Мастер-класс состоится 
6 июля по адресу: ул. Свобо-
ды, 37. Начало в 19.30. Вход 
свободный.

Анна КРИВОШЕИНА

Где в СЗАО можно 
ловить на джиг?

По словам Дмитрия Коро-
бова, одно из наиболее пер-
спективных мест для ловли 
на джиг — Химкинское водо-
хранилище. Например, в Бу-
таковском заливе (рядом с 
улицей Свободы) есть щука. 
В остальной части водохра-
нилища можно рассчиты-
вать ещё и на поклёвки оку-
ня и судака. 

На рыбалку можно отпра-
виться и в соседний Север-
ный округ, в район станции 
метро «Речной вокзал».

Кроме того, половить 
джигом можно в Москве-ре-
ке. Из хищной рыбы в 
 Хорошёве-Мневниках и в 
Строгине встречаются окунь 
и судак. 

На поклёвки можно рас-
считывать и на канале 
им. Москвы, где хищник 
тоже водится.

Дмитрий Коробов — неоднократный призёр 
региональных соревнований по рыбной ловле

!
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Алёна Апи-
на снялась 
в двух кли-
пах к пес-
ням «Бли-
зост ь» и 

«Девушка Бонда», кото-
рые взорвали Интернет. А 
ещё разделили её поклон-
ников на два лагеря. Одни 
в восторге от смелого об-
раза артистки и от её но-
вых работ. Вторые сожа-
леют, что она рассталась 
с привычным амплуа ры-
жеволосой нежной краса-
вицы. Мы решили узнать 
у самой артистки: какая 
она, новая Алёна Апина?

К нормальной 
критике 
нормально 
отношусь
— Алёна, скажите честно: 
ожидали такой реакции 
на свои новые клипы?

— И такой бурной реак-
ции не ожидала, и её век-
тор не угадала. Думала, 
скажут: «Смело, красиво, 
молодец!» (Смеётся.) А ус-
лышала совсем другое…
— Злобную критику?

— Да разве это крити-
ка?! К нормальной крити-
ке я нормально отношусь. 

А эта была похожа на злоб-
ное шипение. Но я пони-
маю, что в интернет-век к 
этому нужно привыкнуть 
и спокойно реагировать. 
Сеть позволяет каждому 
утвердиться в своих гла-
зах. Если ты из себя ничего 
не представляешь, то мож-
но просто плюнуть в сто-
рону человека, который 
пытается что-то созидать. 
Если это понимать, пово-
дов для расстройства не бу-
дет. И я отдаю себе отчёт, 
что мне есть на что огля-
нуться в этой жизни. В сле-
дующем году, например, 
исполняется 30 лет груп-
пе «Комбинация». Это и 
обязывает ко многому, и в 
каком-то смысле «развя-
зывает руки». Или язык! 
(Смеётся.) Считаю, что я 
имею право на своё соб-
ственное мнение в своей 
профессии и на то, что я 
делаю.
— Юбилей планируете как-то 
отмечать?

— Пока ничего не по-
нятно. Это мы с Таней 
Ивановой (одна из со-
листок первого состава 
группы «Комбинация». 
— Прим. авт.) должны ку-
да-то пойти, напомнить о 
юбилее, найти концерт-
ную площадку, деньги… 
К сожалению, мы можем 
всё, кроме этого — ходить 
и просить. Но надеем-
ся, что кто-то вспомнит о 
нас и поможет организо-
вать юбилей группы. Ну а 
мы не подведём — пока-
жем всё, на что способны!

Если прежние 
поклонники 
уйдут, появятся 
новые
— Вернёмся в наше время. Как 
вам работалось с Асланом Ах-
мадовым, режиссёром ваших 
клипов «Близость» и «Девушка 
Бонда»? Долгое время его му-
зой была Людмила Гурченко.

— С Асланом вышла та-
кая история. Сначала я 
увидела в Интернете, как 
он читает стихи Маяков-
ского. Он попал в автомо-
бильную пробку и, чтобы 
не скучать, включил те-
лефон и стал читать Ма-
яковского. Это потрясаю-
ще! Мне захотелось пооб-
щаться с ним. Я пригласи-
ла Аслана к себе в передачу 
«ФаСоль» на радио Moskva.
FM. Он оказался очень ин-
тересным и уютным чело-
веком. И мы даже выясни-
ли, что Ахмадов однажды 
снимал мне клип много 
лет назад — тогда он был 
на площадке вторым ре-
жиссёром. И мы решили 
снять новый клип. Снача-
ла это была «Близость», а 
потом уже «Девушка Бон-
да». Кстати, от «Девушки 
Бонда» Аслан сначала от-
казывался. Он боялся, что 
этой работой я оттолкну 
своих прежних поклонни-
ков. Уж слишком я там не 
похожа на себя прежнюю. 
Но я смогла его убедить, 
что если прежние поклон-
ники и уйдут, то появятся 
новые — потому что я пою 
о том, что волнует женщин 

ПЕРСОНА

Алёна Апина: Кто-то же должен 
петь о том, что волнует 
женщин моего возраста!

Певица рассказала о новом этапе своей жизни
Алёна Апина 
радует 
поклонников 
почти 30 лет

Женщина после сорока 
и после пятидесяти 
также хочет любить 

и быть любимой
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моего возраста. Кто-то же 
должен петь об этом!
— О чём конкретно?

— О чувствах, которые 
в зрелом возрасте очень 
острые — такие острые, 
что могут делать больно. 
И о том, что жизнь жен-
щины после сорока и по-
сле пятидесяти не закан-
чивается — что она также 
хочет любить и быть люби-
мой. А вовсе не о том, что 
ей хочется показать бельё 
и похвастаться молодым 
любовником. Я пою не 
для молодёжи, а для тех, 
кто пытается разобраться 
в себе, расти и развиваться, 
кто не хочет ставить жир-
ную точку на своей жизни. 
И подозреваю, что злятся 
на меня как раз те, кто по-
ставил эту точку.

Спасибо 
бывшему мужу, 
что приучил 
к спорту
— Как ваша дочь Ксения 
отнеслась к новым работам? 
Молодёжь же любит критико-
вать.

— Для молодёжи я во-
обще непонятный персо-
наж! (Смеётся.) Ксюша как 
раз если и критикует, то по 
делу. У неё конечно же со-
вершенно другой взгляд 
на музыку, другое мыш-
ление. Она вообще пло-
хо себе представляет, как 
и что было вот эти 30 лет 
назад, когда её ещё на све-
те не было. Конечно, она 
знает мои хиты «Ксюша», 
«Лёха» и другие. Но ей ка-
жется, что это было так 
давно, что и вспоминать 
об этом нет смысла. Зато 
сейчас она с интересом на-
блюдает, как ко мне под-
ходят за автографом, про-
сят сфотографироваться. 
Для неё это очень важно. 
Клип «Близость» она вос-
приняла спокойно, а вот 
вторую работу с Асланом 
мне пришлось «анонси-
ровать». Я ей сказала, что 
мама работает артисткой и 
поэтому в кадре не мама, а 
артистка обнимается с мо-

лодым парнем. Ксюша ска-
зала: «Мама, ну что тут не-
понятного?» А вот неко-
торые зрители, видимо, 
как раз этого и не поняли! 
(Смеётся.)
— Алёна, я уверена, что те, 
кто видел ваши новые работы, 
хотели бы узнать, как вы под-
держиваете свою физическую 
форму. Вы прекрасно выгляди-
те — это бесспорный факт.

— Я пробовала разные 
варианты «работы над 
собой». Что-то подошло, 
что-то нет. Например, со-
вершенно не моя история 
— частое питание малы-
ми порциями. Мне нуж-
но есть и мало, и нечасто. 
Когда-то я посмеивалась 
над людьми, одержимыми 
спортом, а теперь не могу 
представить своей жизни 
без физических нагрузок. 
Спасибо бывшему мужу: 

он буквально заставил 
меня заняться большим 
теннисом. И сейчас я по-
лучаю огромное удоволь-
ствие, когда беру в руки ра-
кетку. А вот плавание, на-
пример, так и не полюбила. 
То есть, если спрашивать у 
меня совета, я могу сказать 
только одно: не сидите на 
месте — действуйте, ищи-
те то, что подойдёт именно 
вам! И это, кстати, касает-
ся всех сфер жизни. Если 
в первой половине жизни 
мы пользуемся подарками, 
то во второй — только тем, 
что заслужили, заработа-
ли, отвоевали у времени и 
у природы. Осознайте, что 
вам нужно в этот период 
жизни — и действуйте!

Мария Донская
Фото Вадима Тараканова 

и из личного архива 
Алёны Апиной (ИА «Столица»)

Этим летом в парках 
округа проходят увлека-
тельные экскурсии, лек-
ции и мастер-классы, 
посвящённые природе и 
животным.

Сказки 
под сосной

В «Экологической бе-
седке» на улице Марша-
ла Катукова, напротив 
дома 35, всё лето по сре-
дам организуют детские 
экологические игры, ин-
терактивные лекции. На-
чало в 14.00.

Возле Кировской пой-
мы напротив дома 25 на 
улице Исаковского и в 
Серебряном Бору на дет-
ской площадке при вхо-
де на экотропу «У озера 
Бездонного» всё лето по 
четвергам читают «Сказ-
ки под сосной». Малыши 
смогут узнать, как нуж-
но вести себя на природе.

На пляже №3 в Сере-
бряном Бору каждую вто-
рую пятницу всех ждут на 
творческих мастер-клас-
сах. Начало в 14.00.

Экскурсии 
по средам 
и пятницам

Всё лето можно ходить 
на экскурсии по экотро-
пе «У озера Бездонного». 
Вас познакомят с исто-
рией Серебряного Бора 
и с его обитателями. Не-
обходима предваритель-
ная запись по телефону 
(499) 729-6621.

Также всё лето в пер-
вую пятницу месяца мож-
но посещать обзорную 
экскурсию «Жемчужи-

ны парка «Покровс кое-
Стрешнево». Начало в 
14.00. Встреча у дома 2а на 
5-м Войковском проезде.

Каждую вторую пятни-
цу месяца проходит экс-
курсия «Природа Алёш-
кинского леса». Начало в 
14.00. Встреча у дома 17, 
корп. 1, на улице Вилиса 
Лациса.

Каждую четвёртую пят-
ницу месяца можно побы-
вать на экскурсии «Звон 
Машкинского ручья». 
Здесь расскажут об эко-
системе «Долины реки 
Сходни в Куркине». На-
чало в 14.00. Встреча у 
дома 31 на Соколово-Ме-
щерской улице.

Узнать много интерес-
ного о птицах, обитаю-
щих в природных пар-
ках, можно на утренней 
орнитологической экс-
курсии «Ранние пташ-
ки». Она проходит ка-
ждую среду в парке «Ту-
шинский» (А лёшкин-
ский лес, встреча у дома 
17, корп. 1, на улице Ви-
лиса Лациса) и каждый 
четверг в парке «Покров-
ское-Стрешнево» (встре-

ча у дома 2а на 5-м Вой-
ковском проезде). Нача-
ло в 10.00.

Экологические 
квесты

Узнать, как животные 
заботятся о своём по-
томстве, можно будет 28 
июля в ландшафтном за-
казнике «Долина реки 
Сходни в Куркине». А 25 
августа здесь же пройдёт 
марафон «День жука»: 
посетителям расскажут 
о насекомых, обитающих 
в столичных парках. На 
мастер-классе можно бу-
дет изготовить бабочку из 
бумаги.

Также любители при-
ключений 26 августа смо-
гут поучаствовать в кве-
сте «От заката до рассве-
та в парке «Ветеран» (ул. 
Таманская, 42), который 
пройдёт в честь Между-
народной ночи летучих 
мышей. Встреча в 20.00 у 
входа в парк.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Полное расписание можно 
посмотреть на сайте 
www.mospriroda.ru

ПЕРСОНА

Приходите 
на «День жука»
В парках СЗАО рассказывают о мире 
животных

Клип «Близость» дочка 
восприняла спокойно

В клипе «Девушка Бонда» 
артистка предстала 
брюнеткой

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
www.orzb.ru       shop@zbulvar.ru
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Экстремальное 
катание на ро-
ликах, скейт-
борде, самока-
те, велосипе-

де BMX очень популяр-
но среди молодёжи. «СЗ» 
побывал на площадках 
для катания и оценил их 
вместе с жителем Живо-
писной улицы Денисом 
Смирновым. Он райдер, 
то есть мастер подобно-
го катания. В Сети так-
же известен как Denis 
Tazhate и является созда-
телем карты таких пло-
щадок в Москве. 

Для велобайкеров 
любого уровня

Памп-трек под Стро-
гинским мостом — отлич-
ное место. Но он предна-
значен только для велоси-
педистов. Здесь три трас-
сы, где чередуются ямы 
и возвышенности разной 
формы и высоты. Этот 
трек подойдёт для спорт-
сменов любого уровня.

Он появился в 2014 году 
благодаря инициативе са-
мих ребят. Здесь даже по 
утрам нередко катаются. В 
выходные сюда наведыва-
ются десятки парней и де-
вушек. 

Один из инициаторов 
создания площадки — 
житель улицы Твардов-
ского Андрей Экономов. 
Он катается на маунтин-
байке почти 16 лет.

— Раньше мы катались в 
другом месте, но хотелось 
иметь площадку рядом с 
домом. Написали пись-
мо, собрали 100 подписей 
и разослали во всевоз-
можные инстанции. Так 
по явился этот памп-трек. 
За один год удалось до-
биться, чтобы были уста-
новлены опоры освеще-
ния, ещё полгода ушло на 
то, чтобы нам разрешили 

сделать граффити на сте-
не под мостом, — расска-
зывает Андрей.

Скейт-парк 
с резким углом 
наклона

Приятное на вид впе-
чатление производит и 
скейт-парк в Митине, на-
ходящийся на территории 
школы №1900. Он открыт 
с 8.30 до 21.00. Ухоженный, 
опрятный, есть скамейки 
и урны. Но почему-то в 
выходной день я встрети-
ла там только одного маль-
чика на самокате.

По мнению райдера Де-
ниса Смирнова, кататься 
здесь неудобно.

— Здесь фигуры ма-
ленькие и низкие, ра-
зогнаться не получит-
ся — врежешься. Радиу-
сы кривые или слишком 
резкие, — считает он. — 
Беда в том, что проекты 

многих площадок разра-
батывают люди, которые 
сами не катаются.

Такое же мнение Смир-
нов высказывает и о 
скейт-парке в Хорошё ве-
Мневниках. Он располо-
жен между 3-й Хорошёв-
ской улицей и Новохоро-
шёвским проездом.

— Здесь резкий угол 
наклона у фигур, трюки 
на BMX трудно делать. У 
фигуры «спайн» (двой-
ная горка. — Авт.) вме-
сто радиуса — вертикаль-
ная стенка. При этом одна 
сторона короче. Приспо-
собиться можно и здесь, 
но неудобно, — считает 
 Сергей, житель улицы Ге-
нерала Глаголева.

Д а  и  с о с т о я н и е 
скейт-парка не лучшее. 
Фанера кое-где отошла 
или пообтёрлась, гвозди 
вылетели.

— Уже на этой неделе вы-
полним благоустройство 
скейт-парка в рамках те-
кущей эксплуатации. По-
красим и отремонтируем, 
— пообещал начальник 
отдела благоустройства и 
содержания территории 
ГБУ «Жилищник рай она 
 Хорошёво-Мневник и» 
Александр Слизков. 

В небольшом скейт-пар-
ке в Щукине (у моста меж-
ду Москвой-рекой и Живо-
писной улицей) можно по-
кататься разве что на само-
кате. Сейчас он заброшен и 

разрисован. По информа-
ции пресс-службы Мос-
природы, площадка была 
оборудована управой.

— Если она требует ка-
питального ремонта, в 
следующем году его за-
планируем. Составим сме-
ту и согласуем с депутата-
ми, — пообещал первый 
заместитель главы упра-
вы Алексей Низамов.

Пустыня 
«Сахара»

Площадка для вело-
сипедистов «Сахара» на 
улице Свободы (напротив 
парка «Северное Туши-
но») — первый официаль-
ный в Москве дёрт-парк, 
то есть трасса из земляных 
насыпей-трамплинов для 
выполнения трюков.

Увы, сегодня эта пло-
щадка заросла травой, 
трибуны пустуют. Её по-
строили в 2014 году на 

бюджетные деньги по 
предложению любите-
лей катания на BMХ- и 
MTB-велосипедах. Ребята 
сами поддерживали дёрт-
парк все эти годы, но по-
сле минувшей зимы вос-
становить не успели.

— Несколько лет сами 
нанимали трактор, чтобы 
подсыпать землю. Сейчас 
фанера во многих местах 
отвалилась или прогну-
лась, отлетели болты, — 
рассказывает 28-летний 
житель Туристской ули-
цы Пётр Андреев.

Он постоянно участвует 
в российских и зарубеж-
ных гонках. Последний 
раз — в международных 
соревнованиях по горно-
му велосипеду White Stylе, 
прошедших в январе про-
шлого года в Австрии. Там 
он занял 10-е место в об-
щем зачёте и 1-е в номина-
ции «Лучший трюк».

Дёрт-парк находится на 
территории ОАО «Кол-
лективное сельскохозяй-
ственное предприятие 
«Химки». Раньше обору-
дование принадлежало 
Мосзеленхозу, в октябре 
прошлого года его пере-
дали в ведение ГБУ «Жи-
лищник района Северное 
Тушино».

— В будущем году пло-
щадку, возможно, вклю-
чат в программу благо-
устройства. Всё зависит 
от того, сколько средств 
выделит нам город, — го-
ворит первый заместитель 
главы управы по вопросам 
ЖКХ, благоустройства и 
строительства Денис Та-
раканов. 

На территории самого 
парка «Северное Туши-
но», кстати, есть неболь-
шой памп-трек для вело-
сипедистов. Он в хорошем 
состоянии, подойдёт и для 
начинающих.

Наталия ГЕРАСИМОВА

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Летающие 
     на колёсах

Корреспондент «СЗ» 
осмотрела окружные 
площадки для 
экстремального катания

Приятен с виду скейт-парк 
в Митине, но есть вопросы 

к конфигурации
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Звоните! 
Не принесли очередной номер газеты?  

 (495) 681-3970

Памп-трек под Строгинским мостом — 
отличное место для велосипедистов
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По горизонтали: Курятник. Гад. 
Староста. Польша. Колчан. 
Авантюра. Аксис. Гарнир. Ни-
щий. Гам. Дастан. Батя. Скот. 
Таро. Ткань. Трезвон.
По вертикали: Александрит. Ло-
сосина. Снасть. Теснина. Инка. 
ОРТ. Плагиатор. Карло. Най. 
Литр. Гость. Юнга. Шариат. Дра-
ка. Армянин.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 
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СКАНВОРД

Каждое воскресенье в 
парке «Дубрава» проходят 
спортивные мастер-клас-
сы для всех желающих. С 
11.00 до 13.00 их проводят 
тренеры центра творче-
ства и досуга «Ростки».

— Популярностью поль-
зуются занятия по на-
стольному теннису, — 
рассказала заместитель 
руководителя центра Ла-
риса Алексеева. — Они 
проходят на стадионе в 
парке, там есть три стола 
для пинг-понга. Ракетки 

и шарики приносит тре-
нер Станислав Головчан-
ский. Занятия рассчитаны 
на новичков, школьников 
и взрослых. Тренер объ-
ясняет правила игры, по-
казывает, как правильно 
держать ракетку, выпол-
нять подачи, отбивать 
мячик. 

Последнее в этом сезо-
не занятие по пинг-пон-
гу состоится 2 июля. За-
тем начнутся игры в ми-
ни-футбол, волейбол, 
фитнес-тренировки.

— Кроме того, каждое 
воскресенье в 11.00 в парке 
проходят зарядки в стиле 
зумба и хип-хоп. А с 18.00 
до 20.00 проводятся ми-
ни-дискотеки и развле-
кательные квесты для де-
тей, танцевальные вечера 
для жителей старшего по-
коления, — добавила Ла-
риса Алексеева.

Анна КРИВОШЕИНА

Адрес парка «Дубрава»: 
Родионовская ул., 10. 
Вход свободный

29 июня в 17.00 в выста-
вочном зале «Тушино» 
откроется персональная 
выставка Анны Полин-
ской, художника-препо-
давателя Школы акваре-
ли Сергея Андрияки. Бу-
дет представлено около 30 
графических работ — пей-
зажей и жанровых компо-
зиций.

— С детства я рисова-
ла альбом за альбомом — 
красками, фломастерами, 
карандашами, так что со-
мнений в будущей про-

фессии не было, — гово-
рит Полинская. — Ни-
когда не срисовывала, 
всё придумывала сама. 
Мне нравится писать го-
родские пейзажи в сме-
шанном стиле символиз-
ма и реализма. Но больше 
я люблю графику, особен-
но самый сложный её вид 
— офорт.

Анна Полинская — ху-
дожница известная. Её 
работы выставлялись в 
ЦВЗ «Манеж», в поезде 
«Акварель» Московско-

го метрополитена, в Биб-
лиотеке искусств имени 
А.П.Боголюбова и в му-
зейно-выставочном ком-
плексе Школы акварели 
Сергея Андрияки.

Анна увлекается спор-
том — бадминтоном и 
сноу бордингом, любит 
стихи Мандельштама, 
Лермонтова и Пушкина.

Выставка продлится до 
16 июля. Адрес: бул. Яна 
Райниса, 19, корп. 1. Вход 
бесплатный.

Екатерина СЛЮСАРЬ

В Южном Тушине — выставка 
графики известной художницы Заходи, 

не стесняйся
WWW.SZAOPRESSA.RU

В парке «Дубрава» проходят 
спортивные мастер-классы

2 июля — 
последнее занятие 
по настольному 
теннису
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Какой русский писатель с 
восторгом описал труды епи-
скопа, названного апосто-
лом Америки? Ответ неожи-
данный: автор «Обломова». 

В 1854 году Иван Гончаров 
завершил кругосветное пла-
вание и домой возвращался 
через Сибирь. В краю диких 
морозов, где борщ рубили то-
пором, писатель нашёл сре-
ди местного населения нема-
ло христиан. И рассказал об 
их пастыре — будущем свя-
тителе Иннокентии (Вениа-
минове) — в книге «Фрегат 
«Паллада»: «Преосвящен-
ный Иннокентий начальству-
ет над паствой 200 тысяч яку-
тов, тунгусов и других племён, 
раскиданных на пространстве 
3 тысяч вёрст в длину и в ши-
рину. Им переложено на але-
утский язык Евангелие, им 
же изданы алеутский и але-
утско-кадьякский буквари 
с заповедями, молитвами и 
цифрами. Все духовные лица 
здесь знают якутский язык. 
Составлена грамматика якут-
ского и тунгусского языка, всё 
духовными лицами».

В нынешнем году с Русским 
Севером связаны два юбилея: 
220 лет со дня рождения вла-
дыки Иннокентия и 150 лет 
со дня продажи Аляски аме-
риканцам. Но и после ухода 
русских с полуострова вла-
дыка продолжал там активно 
строить храмы и просвещать 

народы. Новая американская 
территория по-прежнему вхо-
дила в Алеутскую и Аляскин-
скую епархию Русской церк-
ви. К началу прошлого века 
там жили десятки тысяч ве-
рующих эскимосов и алеу-
тов. Даже сегодня, несмотря 
на миссионерские усилия аме-
риканских протестантов, пра-
вославие остаётся главной ре-
лигией у большей части мест-
ного населения.

Рассказ о святом Инно-
кентии — пономарском сыне 
из глухого сибирского села, 
ставшем митрополитом Мо-
сковским, — заслуживает 
хорошей книги. Гончаров от-
мечал особые интеллектуаль-
ные способности пастыря: в 
1840 году святитель издал 
труд, в котором были подроб-
ные сведения об этнографии, 
географии и истории северно-
го края. Он создал алфавит 
алеутского языка, основал де-
сятки школ и сам преподавал, 
организовал вакцинацию се-
верян и остановил среди них 
эпидемию оспы. В России в 
его честь установлено три па-
мятника — в Якутске, Магада-
не и Благовещенске. На Аля-
ске памятника нет, но именно 
Православная церковь в Аме-
рике в 1977 году обратилась в 
Москву с предложением про-
славить владыку в лике свя-
тых. И эта идея нашла под-
держку.

Как сын пономаря 
создал 
алеутский алфавит

С БОГОМ!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

ФОТОКОНКУРС «ЛЮДИ И ЗВЕРИ»

Вы продолжаете радовать 
нас отличными фото 
людей и животных. Ан-
дрэ Алексеев прислал на 

конкурс фото с конной прогулки 
по пляжу Туниса. «В тот день мы 
с девушкой отправились на кон-
ную прогулку, и я подарил хозяину 
лошадей свою книгу про конный 
спорт. А он за это стал нас бесплат-
но фотографировать, и получилось 
много очень хороших фото».

А вот Галина Панкратенко 
привезла из Праги фото с лебе-
дями, оно было сделано 1 янва-
ря этого года. Очень кстати Гали-
на вспомнила прекрасные стихи 
Бальмонта: 

Белый лебедь, лебедь чистый,
Сны твои всегда безмолвны,
Безмятежно-серебристый,
Ты скользишь, рождая волны.

Под тобою — глубь немая,
Без привета, без ответа,
Но скользишь ты, утопая
В бездне воздуха и света.

Над тобой — Эфир бездонный
С яркой Утренней Звездою.
Ты скользишь, преображённый
Отражённой красотою.

Символ нежности бесстрастной,
Недосказанной, несмелой,
Призрак женственно-прекрасный
Лебедь чистый, лебедь белый!

Наш конкурс в разгаре. Всеми 
присланными снимками вы мо-
жете полюбоваться на нашем сай-
те, а также в соцсетях районных 
газет СЗАО. И не только полюбо-
ваться, но и проголосовать.

Ваш «СЗ»
szaopressa@mail.ru

«Символ нежности бесстрастной, 
недосказанной, несмелой…»

Московская коллегия адвокатов 
«Консул групп» проводит бесплатные 
юридические консультации для граж-
дан льготных категорий.

Адрес: ул. Свободы, 50, офис 8. 

Тел.: (495) 410-0048, 8-966-184-0088.
Время приёма: с 10.00 до 18.00. Дни 

проведения бесплатных консультаций: 
среда, пятница, суббота, по предвари-
тельной записи по тел. (495) 410-0048.

Льготников бесплатно консультируют юристы на улице Свободы

Самое большое заблужде-
ние в жизни: «Вот поработаю 
немного на этой работе, а по-
том нормальную работу найду».

Разговаривают два олигарха.
— Слышал, у тебя есть лич-

ный скульптор, член Академии 
художеств?

— Есть. Отличные пельме-
ни лепит!

— Здравствуйте, доктор, я к 
вам сегодня с букетом!

— Ну, и где же цветы?
— А кто сказал про цветы?

А помните, в 2010 году глав-
ной новостью на всех телекана-
лах была акула-людоед в Егип-
те? Золотое было время…

Ну и что, что по ночам бессон-
ница? Зато аппетит хороший!

АНЕКДОТЫ

Святой Иннокентий стал для северян просветителем 
и учителем веры

Тунисские каникулы. Андрэ Алексеев

Лебеди на Влтаве. Галина Панкратенко

ДТП

Попала под мотоцикл
15 июня в первом часу ночи восемнадца-

тилетняя девушка решила перейти улицу Ге-
нерала Глаголева недалеко от пересечения с 
улицей Маршала Тухачевского по пешеходно-
му переходу, но на красный свет. Её сбил мо-
тоцикл «Стелс Флекс 250», ехавший в направ-
лении улицы Берзарина. Пострадавшую увез-
ли в больницу с травмами головы и живота.

Сбила велосипедиста 
во дворе

Утром 15 июня на бульваре Яна Райниса 
женщина, управляя автомобилем «Ниссан», 
двигалась по двору. Возле дома 28 она сби-
ла велосипедиста, пересекавшего дворо-
вый проезд. 27-летнего пострадавшего ско-

рая увезла в больницу с сотрясением мозга 
и ушибом руки.

На Походном проезде 
пострадал мотоциклист

Утром 20 июня 25-летний водитель автомо-
биля ВАЗ-2115 следовал по Волоколамскому 
шоссе со стороны улицы Свободы в направле-
нии МКАД. На перекрёсток с Походным про-
ездом ВАЗ выехал на красный свет. Здесь он 
столкнулся с мотоциклом «Харлей Дэвидсон 
XL1200», водитель которого поворачивал с По-
ходного проезда налево на Волоколамку в сто-
рону центра. У девятнадцатилетнего мотоци-
клиста — перелом голени.

Группа пропаганды ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СЗАО


